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Hanse- und Universitätsstadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Biestow

Sitzungstermin: Mittwoch, 13.11.2019

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:15 Uhr

Ort, Raum: Beratungsraum Stadtamt Südstadt, Charles-Darwin-Ring 6, 18059 
Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Franz Laube CDU  
reguläre Mitglieder  

   Jens Anders DIE LINKE.PARTEI  
   Gerhard Pehn SPD  
   Annerose Friedrichs DIE LINKE.  
   Rüdiger Reuschel CDU/UFR  
   Sabine Krüger BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN  
   Gunnar Kunze Rostocker Bund  
   Andreas Beckmann CDU/UFR  
   Fred Hasenkamp AfD  
Verwaltung  

    Frau Bornstein Ortsamt Mitte  
   Bianca Haas Ortsamt Mitte  

Tagesordnung:

(öffentlich)

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Änderung der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.10.2019

4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

5 Verwendung des Budgets der Ortsbeiräte
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6 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und der Ortsamtsleiterin

7 Berichte der Ausschüsse

8 Verschiedenes

9 Schließen des öffentlichen Teils

(nichtöffentlich)

10 Petition "Wohnungsbau Biestow"

(öffentlich)

11 Wiederherstellung des öffentliche Teils

12 Schließen der Sitzung

Protokoll:

(öffentlich)

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Laube eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. Der 
Ortsbeirat ist beschlussfähig, da 6 von 9 Mitgliedern anwesend sind.

TOP 2 Änderung der Tagesordnung

Frau Krüger beantragt aus aktuellem Anlass die Aufnahme eines neuen 
Tagesordnungspunktes. Es ginge um eine Petition zum Wohnungsbau Biestow. Aus 
datenschutzrechtlichen Gründen solle der TOP im nicht-öffentlichen Teil behandelt werden. 

Herr Laube schägt vor, den nicht-öffentlichen Teil hinter TOP 8 „Verschiedenes“ zu 
besprechen.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.10.2019

Die Niederschrift vom 13.11.2019 wird genehmigt.
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TOP 4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

Herr Müller vom Verein „Leben in Biestow e.V.“ teilt an die Ortsbeiratsmitglieder Flyer,  aus. 
Die Flyer bieten einen Überblick über die Chronik des Dorfes Biestow. Die Anfertigung dieser 
Flyer wurde vom Budget der Ortsbeiräte unterstützt.

TOP 5 Verwendung des Budgets der Ortsbeiräte

Herr Laube resümiert, dass Frau Pastorin Garling auf der letzten Ortsbeiratssitzung im 
Oktober einen Antrag zur Finanzierung von Informationstafeln für die Kirche, Pfarrhaus, 
Pfarrscheune sowie dem Pfarrwitwenhaus aus dem Budget. Die Tafeln sollen historische und 
aktuelle Informationen über die Gebäude enthalten. Die Ortsbeiratsmitglieder sprachen sich 
dazu positiv aus. Da die Oktobersitzung als Informationsveranstaltung durchgeführt wurde, 
bedürfe es noch der formellen Zustimmung des Ortsbeirates. 

Abstimmung: Abstimmungsergebnis:

Dafür: 6
Dagegen: 0 Angenommen x
Enthaltungen: 0 Abgelehnt

Die Antrag wird einstimmig befürwortet.

Herr Beckmann erkundigt sich nach der Förderung von Netzen für die Fußballtore auf 
dem Bolzplatz. 

Herr Anders führt aus, dass er Rücksprache mit Frau Kursawe vom Amt für Stadtgrün 
hielt. Aus dem Gespräch habe sich ergeben, dass eine Aufwertung des Bolzplatzes 
nicht befürwortet werde, da der Bolzplatz – basierend auf § 9 (1) 15 Baugesetzbuch 
eine festgesetzte öffentliche Grünfläche mit der Zweckbestimmung 
„Verkehrsbegleitgrün“ sei. Solle die Grünfläche die Zweckbestimmung „Spielplatz“ 
erhalten, setzte dies eine Änderung des B-Plans voraus. Somit müsse auf die 
Ausstattung der Tore verzichtet werden.

Frau Krüger stellt fest, dass dass Budget der Ortsbeiräte zwar für 2 Jahre festgesetzt, 
nun aber eine Haushaltssperre verhängt sei. Da das Budget eine freiwillige 
Maßnahme wäre, sei davon auszugehen, das im kommenden Kalenderjahr keine 
Mittel zur Verfügung stünden. Frau Krüger erfragt, was mit den restlichen 
Budgetbeträgen passiere, die im laufenden Kalenderjahr nicht zugewiesen wurden.

Frau Bornstein führt aus, dass diese nicht gedeckelt werden und zurück in den 
Haushalt fließen würden. Der 15.11.2019 sei der letzte Tag, an dem noch Anträge für 
die Verwendung des Budget gestellt werden könnten. Da die Anträge jedoch vom 
Ortsbeirat beschlossen werden müssten und vor diesem Stichtag keine 
Ortsbeiratssitzung mehr stattfände, wären zumindest über den Ortsbeirat Biestow 
keine Anträge mehr möglich. Es bliebe abzuwarten, wie die Bürgerschaft über den 
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Haushalt beschließen wird.

TOP 6 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und der Ortsamtsleiterin

Herr Laube unterrichtet über folgende Einladungen:

 Veranstaltung zum Theaterneubau, Initiator ist die Rostocker Gesellschaft für 
Stadterneuerung, Stadtentwicklung und Wohnungsbau mbH (RGS). Dies wäre für den 
neuen Ortsbeirat interessant und wird auf der nächsten Ortsbeiratssitzung noch 
einmal thematisiert.

 Am 17.11.2019 wird anlässlich des Volkstrauertages in die große Feierhalle des Neuen 
Friedhofs geladen.

Anschließend verliest Herr Laube die Namen der von der Bürgerschaft bestätigten, neuen 
Ortsbeiratsmitglieder. 

Frau Bornstein informiert über eine kurzfristige Einladung zum ersten öffentlichen Forum zur 
Ausgestaltung des ÖPNV ( Nahverkehrsplan) am 20.11.2019 um 18 Uhr im Foyer des Rathauses.

TOP 7 Berichte der Ausschüsse

Herr Anders erwähnt, dass Herr Sonnevend vom SBZ Südstadt im Januar eine 
Informationsveranstaltung für die Ortsteile Südstadt und Biestow durchführen möchte. 
Hintergrund sei die Ambition, einen Seniorenbeirat zu gründen, wie es ihn auch schon in 
anderen Ortsteilen gäbe. Dieser soll als beratenden Gremium für die Ortsbeiräte ins Leben 
gerufen werden.

Herr Laube schlägt vor, dies als gesonderten TOP für den neuen Ortsbeirat zu lassen.

Der Bauauschuss hat über folgende Inhalte beraten:

1. Frau Krüger teilt mit, dass am Dorfteich eine steile Uferkante thematisiert wurde. 
Fraglich wäre, ob eine flachere Gestaltung der Kante möglich sei, um Unfälle mit 
beispielsweise Kindern zu vermeiden.

Frau Bornstein gibt zu Bedenken, dass die Aufsichtspflicht bei den Eltern liege und 
nicht auf die Verwaltung umzulegen sei. Es gäbe viele Beispiele in Rostock, in denen 
steile Uferkanten ins städtbauliche Bild gehörten (z.B. Holzhalbinsel). Die Nutzung 
dieser öffentlichen Flächen gehe auch immer mit einem Quantum eigenen Risikos 
einher.

2. Frau Krüger erfragt, ob es in Bezug auf den Herrnteich bereits ein Prüfauftragergebnis 
gäbe.

Frau Bornstein verneint dies.

Frau Krüger bittet darum, den Sachverhalt weiter im Auge zu behalten. 

3. Anschließend erwähnt Frau Krüger den desolaten Zustand des Weges beginnend bei 
der Kleingartenanlage „Am Dorfteich“ Richtung Biestow Ausbau. Es sei zu klären, wer 
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für die Instandhaltung verantwortlich sei. Darüber hinaus sei in Erfahrung zu bringen, 
welche Instandhaltungsmaßnahmen angedacht seien. 

Festlegung: Der Sachverhalt wird an das Kataster-, Vermessungs- und 
Liegenschaftsamt weitergeleitet. 
Verantwortlich: Ortsamt Mitte

4. Es wurde über die Petition „Wohnungsbau Biestow“ beraten. Aus 
datenschutzrechtlichen Gründen wird dies im nicht-öffentlichen Teil thematisiert.

TOP 8 Verschiedenes

Es werden keine Anregungen geäußert.

TOP 9 Schließen des öffentlichen Teils

Herr Laube schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und bitte die Gäste, den Raum zu 
verlassen. Die Gäste verlassen den Raum.

TOP 11 Wiederherstellung des öffentliche Teils

Herr Laube stellt die Öffentlichkeit der Ortsbeiratssitzung wieder her. Der Ortsbeirat hat 
folgenden Beschluss gefasst:

Beschluss:
Der Ortsbeirat wird Frau Lück eine Gegendarstellung zukommen lassen.

Abstimmung: Abstimmungsergebnis:

Dafür: 6
Dagegen: 0 Angenommen x
Enthaltungen: 0 Abgelehnt

Der Beschluss wird einstimmig angenommen.

TOP 12 Schließen der Sitzung

Herr Laube bedankt sich für die letzten 10 Jahre, die er das Geschehen als 
Ortsbeiratsvorsitzender mitgestalten durfte. Er übergibt nach einigen persönlichen Worten 
den Schlüssel für den Aushang, Namensschilder und seine Glocke.

Die Sitzung wird um 20:15 Uhr geschlossen.
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